

A partir del jueves 30 de enero, y bajo la coordinación del Dr. Alejandro Morón, Jefe del proyecto Conservación de la Diversidad Faunística de la frontera sur, dio inicio el Seminario Institucional '97, con la conferencia, *Modelación de los procesos de deforestación en la Selva Lacandona*, a cargo del M. en C. Ignacio March.

En lo que va del año se han realizado, además, las siguientes conferencias:

- ♦ *La reserva El Ocote: retrospectiva y reflexiones para su futuro*, por Miguel Angel Vásquez;
- ♦ *Cuantificación de la Biodiversidad en Diferentes Escalas Espaciales*, por Antonio Muñoz;
- ♦ *Redes locales y extendidas* por Armando Fragozo;
- ♦ *Globalización y fragmentación de los territorios y de las sociedades rurales en México*, por Thierry Linck, de la Universidad de Toulouse Le Miraillet;
- ♦ *Las poblaciones de Caímanes y Cocodrilos en una zona pesquera de la reserva de la biósfera "La Encrucijada"*, por Jorge A. Martínez;
- ♦ *El Centro de Investigaciones Biológicas del Noroeste*, por Jose Luis Ochoa;
- ♦ *El uso de índices para estimar la abundancia en poblaciones de fauna silvestre*, por Eduardo Naranjo;
- ♦ *Estudios agroclimáticos en los Altos de Chiapas*, por Blanca Mayela Díaz;
- ♦ *Ecología Indígena*, por Witold Jacorynski;
- ♦ *Los bosques tropicales, el ciclo global del carbono y el cambio climático*, por John Grace, de la Universidad de Edimburgo;
- ♦ *Los programas de investigación y el doctorado en Ciencias Ambientales del Instituto de Ecología, A.C.*, por Patricia Moreno, del Instituto de Ecología, A.C.;
- ♦ *Gestión social de los recursos naturales: estudios en la zona maya*, por Manuel Parra;
- ♦ *Conservación y cultivo de Bromeliáceas*, por Duncan Golicher;
- ♦ *Índice biológico de integridad y sustentabilidad del desarrollo*, por Salvador Contreras, Ictiólogo de la Universidad Autónoma de Nuevo Leon;
- ♦ *Recursos forestales, crecimiento urbano y subsidios de la naturaleza en los Altos de Chiapas*, por Guillermo Montoya;
- ♦ *Producción y conservación en la intensificación del uso del suelo*, por Luciano Pool Novelo;
- ♦ *Cambios de uso del suelo y vegetación en los Altos de Chiapas: un estudio de caso*, por Susana Ochoa;
- ♦ *Internet: La supercarretera de la información*, por Armando Fragozo;
- ♦ *Información regional para la planificación del desarrollo sostenido en los Altos de Chiapas*, por Sergio Cortina Villar;
- ♦ *Diversidad de la comunidad fética del río Lacanja, selva Lacandona*, por Rocío Rodiles.

Las conferencias de los jueves, dentro del Seminario Institucional, tienen la finalidad de difundir hacia el exterior los avances de investigación y el conocimiento generado por nuestros investigadores, pero tienen también la finalidad de promover a nivel interno la integración y la discusión científica, a partir del conocimiento del trabajo que se realiza en las distintas áreas de investigación.

Las grabaciones de las conferencias están disponibles para los interesados en el Departamento de Difusión.

Ma. de Lourdes Camacho



El Dr. Alejandro Morón, participando en uno de los Seminarios Institucionales de El Colegio de la Frontera Sur.

